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ʿ ♠ᾖ∙ χ πβʻ ψΣ ΰΜράϧΣ ϘϤΜθιΦϘΰοʺΚϤ

ΥρΞέίΜϘβʻ₈ ψ ʾ Ɫᾛχᴣ Ω ᴟτṁξΨ ʺ ♠Ͻи˔ФχϽ

з˔р χ τνΜοΣ ΰήδοΜθιΦϘβʻ 

άΞΰθ ᵓψ₈ π 3ᵕ ρσϤϘβʻᵃẠ 2ᵕτνΦϘΰοψʺ♆ςϜχ τ βϥ―Π

ʺςΞΜΞ︡Ϥ ϙϬΰοΜΨΤρΜΞάρϬΣ ΰήδοΜθιΦϘΰθΥʺ₈ᵕψζϦϬ

Ϊοἇ τςΞΜμθ︡Ϥ ϙϬΰοΜϥχΤʺζχ ệ τνΜοΣ ϬήδοΜθιΦ

Ϙβʻ 

Ω τʺ♆ςϜχ―Π χ τνΜοΣ ΰήδοΜθιΦϘβʻ ♠ḼỘϽи˔Ф ρΜ

Ξάρπʺˮ ♠Ͻи˔Фψ ᵦχ ˑχ Τσ ϣΰρ ᴟχ τ‟ᾅΰϘβ˯Ϭ ρ

ΰοấΫοΣϤϘβʻάϦτ ΰϘΰοʺ ρρϜτ Ϭ Ψ ›НϱϷЫІḼỘρΜΞάρ

πʺάάτέίΜϘβϢΞσἹπχ ṰϬ“μοΣϤϘβʻ 

άχ πʺ™ ᴦ σ ⱢᾛϬל σṪ ʾЛϳМϳτϢμοΩ ᶨ ΰʺ ḕἷּזᵓχἹ τ

‟ᾅβϥʻάχ ΥϽз˔р τσϧΞΤρ◘ΜϘβʻ 

βσϩκ Ͻи˔Фτρμοχזּ ʺΣϢό Ɫᾛχᴣ ρψʺ ›НϱϷЫІḼỘρΰοχ

τ ΰο ʾ πⱢβϥϜχρᾠΠϥΤρ◘ΜϘβʻ 



 
 

 

ЂЪ˔Е 

   050-5212-7790       1-800-674-8375  

Тз˔Ѝϱϯи 0120-966-744 Ю˔иϯЖйІ support@scriptsasia.com  

3 
 

 

άχʺזּ Ɫᾛχל Ϭ Τΰθ╣νχ ḕʺάΞΜμθ ϬấΫοʺ♆ςϜχ︡Ϥ ϙτν

ΜοΣ ϬήδοΜθιΜοΜϥράϧπβʻβσϩκʺԁνψⱱ ᴦ σ Ɫᾛχ ḕʺζΰ

οṪ π τ βϥ Ɫᾛχל ḕʺζΰο ớ σ зЂϱϼиπβʻ 
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♆ςϜχϽз˔р πβΪϦςϜʺ χⱱνᴣ χΩ ᴟρНϱϷЫІ χᶈ τϢϤʺ

ḕἷּזᵓχ  ϒχ‟ᾅρḼỘ Ϭ ⱲτםᾝβϥρΜμθϜχτσϤϘβʻ 

︠σ ρΰοψ νʻԁνψᾖ∙ π ᴣ χΩ ᴟʺζΰο π Ɫᾛχᴣ Ω

ᴟρσϥϩΪπβΥʺάϦΥ Ͻи˔Фχזּ χ τσϥ ԍρΰοψʺάάτέίΜϘβ

ρΣϤᾖ∙ ЀІЕχ ᾚπΚϥρΤʺЂФжϱЎϴ˔рχếᴟρΜμθϜχΥΚϥϩΪπβʻ 

Ϙθ Ɫᾛχᴣ τνΜοψʺНϱϷЫІ χᶈ πΚϥρΤʺⱢᾛ ḕχ ΥấΫϣϦϥ

ϩΪπβΥʺάϦΥ ⱲτּזᵓχИ˔ЇτЫАЎΰθ ΰ τσϥρΜΞάρπʺ τ ΰ Ϋ

θρΣϤʺάχ ḕἷּזᵓχ  ϒχ‟ᾅρḼỘ Ϭʺ α ΰϬΰΤδϥάρΥπΦϥρΜΞ

άρπʺάϦτϢμο 2030РЅдрχ τṄ ΰοΜΨρΜΞάρπβʻβσϩκάχϽз˔

р ρψʺ ΣϢό ⱢᾛϬⱧỘṁ ρβϥʺ זּ ꜛχ πΚϥρΜΞάρΥᾠΠ

ϥΤρ◘ΜϘβʻ 
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άϦτṁξΦϘΰοʺᾖ∙ τḩβϥ ρṁ Ϭ┌ 9Ὦτᾋ ΰοΣϤϘβʻζϦӟ

τάΞΰθ ρṁ ψΚμθϭπβΪϦςϜʺήϘίϘσּזᵓχ ᴟʺИ˔Їτ μοʺ

ϢϤ ᶎσϜχτΰθρΜΞάρπβʻ 

ψάάτΚϥρΣϤπΰοʺάϦτ ΰοṁ ρΰοʺ οχᾖ∙ τ ΰοάΞΰ

θ π︡Ϥ ϙʺ Ϭ ϛοΜΨάρϬ μοΣϤϘβʻ τ Ɫᾛτḩΰοψʺήϣτάל

χ ◙ ρΜΞάρπʺάάτ 1 Τϣ 9 ϘπấΫθϢΞσ τṁξΜοχ Ϭ ϛοΜ

ΨάρϬ μοΣϤϘβʻ 

ΩựάΞΰθм˔ЖΥ τ ήϦοΜϥρΜΞάρπʺάϦϘπχ ◙ τΣΜοϜάΞΰ

θράϧτ ϦοΜθχπβΥʺϞψϤάΞΰθ┌₈χⱧ τᴂαοʺάΞΰθ ΜϺ˔м˔Жτ

σϥ Ϭ ᶎτ ꜘΰθράϧΥʺ Φσ   τσϧΞΤρ◘ΜϘβʻ 

άχᵠ χὊӳπβΪϦςϜʺ2020 11ὮΩϣΜΤϣάχ χᵠ τḩΰοᾁ Ϭ ϛο

ΣϤϘβʻζΰο 2021 11Ὦτζχ ӛτṁξΜοּז ᾁ Ϭ“μοʺζΰο 3ὮΤϣάά

τΚϤϘβρΣϤʺḕẽʺ ᾂʺꜛ ῐʺ ʺỲ ᶆ χ χᵧήϭτέӪᾋϬΜθιיּ꜡

ΦσΥϣʺ├ Ϭ ϛοϘΜϤϘΰθʻζΰο┌ 6ὮτάΞΰθ χᵧήϭτΣיּ꜡ ϘϤΜθ

ιΜοʺΩ σӪᾋῖḊʺέ◙ ϬΜθιΜοּז ʺζΰο┌ 9Ὦχᵠ ρσμοΣϤϘ

βʻάχ τνΦϘΰοψʺ♆ςϜχ ›  τṜ∏ΥέίΜϘβχπʺϘθζκϣϬᾋοΜ

θιΪϦωρ◘ΜϘβʻ 
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πβΪϦςϜʺ χ︡זּ ᵓχϹНЗрІχᴞʺὊְִי“ᵓṳʺΣϢόзІϼЫКЅЮ

рЕӦԌᵓτ ΰο βϥἹπʺ ♠Ͻи˔Фᾖ∙ ӦԌᵓʺζΰοζάπνΨϣϦϘΰθ

τṁξΜοʺϽи˔ФᶆּזʺᵤᵰϽи˔ФᵓּזΥ Ϭ ϛοΜϥρΜΞάρπβʻ 

 

ζϦπψʺϘγψ ᵕ ᵓχ Ϥ ϤϬΜθΰθΜρ◘ΜϘβʻ 

2021 4Ὦτ 1ᵕχϯЗзІЕ ᵓʺ ♠χ―Πϥ Ɫᾛχᴣ ρζχᶨ ρ ΰϘ

ΰοʺΣ ϬήδοΜθιΦϘΰθʻζχῇʺ2021 5Ὦτ 2030РЅдрʺζΰο ṍὊְὓ

ᵊ 2025ϬấΫοΣϤϘΰοʺζχ π 2030 χ GHG⌡ᾚ 45%ʺΣϢόϽз˔р Ϭ ꜠τ

ấΫοΣϤϘβʻ 

ζχῇʺ ṍτ 1 χὊְᵵệχ πʺάχϽз˔р χ︡Ϥ ϙτḩΰοψΣ ΰΰοΣ

ϤϘβΥʺϞψϤ ΣϢό ⱢᾛϬṁ ρβϥ Ͻи˔Фτזּ ΰοʺϜΞ ΰάάχ Ϭ

ῡΨ ΰοϕΰΜρΜμθ ϬΜθιΜοΣϤϘβχπʺζϦτṁξΦϘΰο 2ᵕʺζΰο

₈ᵕ 3ᵕχ ᵓρΜΞάρπέίΜϘβʻ 
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ᵕϘπέ ΰθ Ϭḛ τ Ϥ ϤϘβρʺԁνψ χזּ GHG ⌡ᾚχϱЮ˔ЅρΜΞ

άρπấΫοΣϤϘβʻβσϩκ 2030 Ϙπτ 45%⌡ᾚϬ ◙βʻάϦψ ϵКπΚ

ϥρΤ ḊϬ ϛϥάρπʺṌ ϱрТжϬΩ ᶨ ΰο⌡ᾚϬ ϛοΜΨρΜΞάρπβʻ 

ζΰο 2030 ӟʺάΞΰθ︡Ϥ ϙϬὋ ΰσΥϣʺήϣτϵКиϻ˔ ṁ χ Ḋ Ϭḯ

ϛοԏΦ Φ⌡ᾚϬΰοϘΜϤϘβΥʺθιϞψϤ ▀ᶨ Ϭ ΪϥᾢϤψʺ ϬЉкτβϥά

ρψ τ ΰΜϩΪπΰοʺάΞΰθ▪ Ϭ πΚϥρΤʺΚϥΜψ CCUSρΜμθ

ϜχπϷТЈАЕβϥʻάϦΥ χזּ 2050 ϘπχРЅдрπΚϤϘβʻ 

άχ 2030 χ τ ΰϘΰοψʺᾝ∕ τ ΰοΣϤϘΰοʺ τϛςΥνΜθρ

άϧπβχπʺ θσ Ϭᾝ∕├ ΰοΜϥράϧπβʻ 
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ⱳτ ʺχ―Πϥזּ τϢϥ CO2Ẋ ᾧ χ―Π πβΪϦςϜʺάάτꜘΰοΣϤϘβρΣ

Ϥʺᾝ“χϼйЅАЕ ψẰ ФкЕЀиʺCDM τṁξΜοΣϤϘΰοʺ χ ›ψṁ

τψ ⅜βϥρ ρϙσήϦϥʺϘθ ᴥ ΥẐϛϣϦϥρΜΞάρπʺᾖ ▀Ộ πχ︡

ψ τ ΰΜʻםψᾝ“χϼйЅАЕ ψάΞσμοΜϥʻ 

ԁ π∑ σṳ ρΰοʺ Πω ϵКπΚϥρΜμθ⌡ᾚϬ ϛοΜμοϜʺΩ τψϸ˔

ЩрИв˔ЕжиτψσϣσΜʻάχθϛτψʺϞψϤ χϢΞσ CO2ϬẊ ΰοᾧ βϥ

Υ ρΜΞάρπʺάχ⌡ᾚὉΤϣẊ ὉχϼйЅАЕτЄТЕΰννΚϥʻάΞΰθ ΦϬ

ΪοʺОзẸ τΣΜοψẽḧχӱ πΚϥρΤ◕ ЮϸИЇЭχ ʺάΞΜμθ︡ϤὨϛ

ΥσήϦοΜϥράϧπβʻ 

βσϩκ CO2χẊ ᾧ χ―Π ʺ ΥςΞΜμθ ᶤϬβϥΤτνΜοψʺם∑ψ∑ τ

├ʺΚϥΜψṳ ΥϘιᾧϘμοΜσΜράϧπβʻάΞΰθ πʺϩϦϩϦΥςΞΜΞώΞτ

ᴡϬΰοΜϥΤρΜΞάρπβΥʺςχϢΞσи˔иʺ ├τΚμοϜʺⱧỘ Ϭᶎ πΦϥ

ρ ├Υ ρΜΞάρπʺάχ χ CO2ᾧ ῟ χΰ ʺΣϢό ▀ χΰ Υ πΚϥ

ρΜμθ―ΠτṁξΜοʺ︡Ϥ ϙϬ ϛοΜϥράϧπβʻ 
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ζϦπψʺάχ Ϭ ϞΰοΜΨρΜΞάρπβΪϦςϜʺϞψϤ Ẕ χ Ϭ Ϟβά

ρΥ πΚμοʺ Πω χיּ╣ Ϭ ΰθρΰοϜʺ Ẕ χ ψ ΠσΜϩΪπβΤ

ϣʺ Ϭ ϞβρΜΞ♪ τṁξΜο ▀ Ϭ Ϋϥράϧτ ΰοϘΜϤϘβʻ 

άϦΥẊ ᾛʺᾧ χᶈ τσϥρρϜτʺᾖ∙ НϱϷЫІχӗ ằẚʺ‰ ʺᴟל ЀІЕ

ᴟτϜνσΥϥρΜΞάρπʺάάπ ρΰο 2030 CO2ᾧ ῟ 30%ΰ ϬấΫθρΜΞ

άρπβʻ 
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ζϦπψζχם πβΪϦςϜʺάϦψ χУжЅиχזּ ⱧỘτΣΪϥם πβʻ2006 τ

ΰοʺζχῇᵠ Ϭ ϛοʺ Ⱳτ ϓο χ ▀ Υ 2 τ ΥμθάρτσϤϘ

βʻάχṪ χם ϬϜρτʺ₈ῇʺ ϯЅϯπάΞΰθ ⱧỘϬ ϛοΜΨάρϬ ΰο

ΣϤϘβʻ 
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Ϙθ τΣΜοψʺάϦΥ χזּ χ ʾ ỘτΣΪϥ κӡ πβΪϦςϜʺ 9

ХϼЌ˔иⱱμοΜοʺ▀∙Ϭ 1ᶤ►μοΜϥʻΣζϣΨᾤּזρΰοψ πΩ χ► יּ

ρσϥϩΪπβΥʺάΞΰθ χזּ ʾ ỘτΣΪϥ κӡ τṁξΦϘΰοʺ︡Ϥ ϚϓΦᴿ

ρΰο זּ χᶨ ʺ Ộ™ ρЂФжϱЎϴ˔рχӲⱱếᴟʺάΞΰθϜχϬấΫοΣϤ

Ϙβʻ 
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άχ χԁ ρΰοʺ Ộ ⱧỘχᶈ ρּז χϵз˔ЕБз˔ᴟϬ┌ зз˔Іΰθράϧ

πβʻβσϩκ χזּ ꜛṪ ρΰοʺ Ộ χ χ ▀ʺ τ῟ τ“ΞάρΥπΦϥʺά

ΞΰθṪ Ϭᶎ ΰοΣϤϘβχπʺάχṪ ϬϜρτ χᶆ τ ▀Ấ Ϭ ΪοΜμοʺ₈

ῇϵз˔ЕБз˔χ ▀ʺζΰοּז χϵз˔ЕБз˔ᴟϬ ϛοΜΨρΜΞάρπβʻ 
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Ϙθּז χ῝׃ Ṑ χᴣ ᴟπϜʺΣ ϬΰοΣϤϘβʻάάψḕẽ ήϭχ ᴣτṁξΦϘ

ΰοʺ♆ςϜχּז χ῝׃ Ṑ χᴣ ᴟπ 3,500ᴑדρΜΞ ⱫϬấΫήδοΜθιΦϘΰ

θʻάχ 3,500ᴑדρΜΞỲᶛψʺ♆ςϜχ χᴣ ρΜΞϢϤϜʺ♆ςϜΥ ϬӲⱱʺ

ʺḚ βϥάρπ ӽχᵧήϭʺΚϥΜψ χᵧήϭτʺάϦιΪχЂ˔РІϬ ằΰοΜϥ

ρΜμθӪ χỲᶛπβʻ₈ῇϜʺάΞΰθ Ϭ βϥάρχᴣ Ϭ ʾ χ π

ꜘΰοΜΦθΜρΣ ΰΰοΣϤϘβʻ 
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ϘθήϘίϘσНϱϷЫІ χ ∙χᵫ ʾ ◕Ϭ ϛοΜϥράϧπβʻάϦψ 2021 χз

з˔Іπβʻ 
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ζΰοʺΩ τ χКϹГϰУϵЬАЄдрⱧỘЯДиρΜΞάρπʺάΞΰθТк˔ϬấΫזּ

οΣϤϘβʻβσϩκ ⱧỘᶈ τϢμοʺCO2χẊ Ϭ βϥʻζϦΤϣНϱϷЫІ

χᵫ ʺзЂϱϼиτϢμοʺּזᵓτΣΪϥᾧ Ϭ βϥʻζΰοΩ τ ήϦθ CO2

ψʺCCUSϬ“μο ṓϒχ Ϭ βϥʻάΞΰθⱧỘᶨ τΣΪϥήϘίϘσộ πẊ ᾛ

Ϭ ΰοΜΨʻάϦτϢμοʺКϹГϰУϵЬАЄдрϬםᾝβϥʻάΞΜμθΣ Ϭΰθρά

ϧπβʻ 
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ζϦπψ ΦΥ ΨσϤϘΰθΪϦςϜʺάχ ᴣ Ω ᴟτΰΪθ︡Ϥ ϙρΜΞάρπʺ

Ϙγψ ʺ τḩΰοΣ ϬήδοΜθιΦϘβʻ 

УжЅиπχם ϬϜρτ ϯЅϯӽπχ ⱧỘχᶈ Ϭ ϛοϘΜϤϘβΥʺζϦτΚθμ

οʺ ϯЅϯπάΞΜμθ ⱧỘϬ“ΞФкЀрχ ᶓϬḛ τΰοΣϤϘβʻ ρΰϘΰ

οψ ϯЅϯʺ τᴛ ʺ Υ Μάρπʺ‰Μ ԁⱳ ▀ ʺβσϩκ χΊ›

χ Υ τ Μάρπβʻ‰Μ ▀ ϬⱱμοΜϥʺЪГрЄаиΥΚϥρΜΞάρπβʻԁ

π ρΰοψʺ‰ΜЪГрЄаиϬ θβθϛχᵫ τ βϥṪ Ϟ ᾋΥ πʺάχᵫ

τψ τ ΜⱲḧΥΤΤϤʺ︡Ϥ ϙϬΰοΜΨχΥ ΰΜρΜμθ ΥấΫϣϦϘβʻ 

ζϦΤϣ ♠Ϭḯϛθʺ σНϱϷЫІⱧỘτ ᴂΰθ ▀χᶈ Υ₈ῇᾋ₅ϘϦοΜϘβ

ΪϦςϜʺԁ π ᵫ ʺνϘϤ Πωᾖ ρΜμθράϧπχ ṛ ⱧỘψʺⱧם ᴦ

σ ệτΚϥʻΰθΥμο χ τḩΰοϜʺΤσϤᾢ σ ệπΚϥρΜΞάρπβʻ 

Ϙθ ⱧỘζχϜχψ ϯЅϯτᴡὯϜΚϤϘΰοʺ ᶓ ‰Μ ΥΚϥϩΪπβʻθι

ΰʺζϦηϦάχ ⱧỘτψΜϧϭσзІϼΥΚϥʺήϘίϘσϸрЕз˔зІϼΥΚϥάρΥ

ΚϤϘβʻΰθΥΜϘΰοʺϩϦϩϦρΰοψзІϼХАЅϬ“ΞρρϜτʺ ⱧỘψ ⱢⱧỘ

πβχπʺάχ Ɫ῟ᴮϬΜΤτΩ ᴟΰοΜΨΤʻάχ Υ ρ―ΠοΣϤϘβʻ 

ζχθϛτψʺ μοΦθṪ ρ ᾋϬΩ ᾢτᶨ βϥάρʻζΰοᾠμοΰϘΠω ϢϤϜ

▀ ΰ ʺζΰοⱢᾛᶎ Ϭ βϥʻάΞΰθ τṁξΜοʺ σ ⱧỘἹ Ϭᾁ

ΰοΜϥράϧπβʻ 

άϦϘπψꜛ θκπ Ϭᶎ ΰοʺꜛ θκπ Ποꜛ θκπ ϥρΜμθⱧỘΥЮϱрι

μθϭπβΪϦςϜʺάΞΜμθⱧỘ︡ τᴥΠοʺ ϒχⱢיּ╣ ╥ᴥπΚϥρΤʺ♆ςϜχṪ

Ϭ ằβϥάρπḩἰβϥʻάΞΜμθ σ ⱧỘἹ Ϭᾁ ΰοΜϥράϧπβʻ 



 
 

 

ЂЪ˔Е 

   050-5212-7790       1-800-674-8375  

Тз˔Ѝϱϯи 0120-966-744 Ю˔иϯЖйІ support@scriptsasia.com  

17 
 

 

♆ςϜχṪ τνΜοϜΞ ΰέ ΜθΰϘβρʺⱳ Ӿ Ṫ ʺDNAЫ˔ϸ˔ ρᾦω

ϦϥϜχπβʻ 

άάτấΫϘβχψ χ Ṫ πβʻάϦψУжЅиχ πβΪϦςϜʺ Τϣ 20 χ

ϬνΨμοʺζϦΤϣ 4 ΤΪο 200 τ‒μοʺήϣτ 4 ΤΪο 30 τ‒μοʺΩ τ

20 χ Τϣ 1Τϣ 2 χ σϜχϬ ϭπΜΨʻ12 ΤΪο“ΞρΜΞάρπβʻ12

πάΞΰθІϺ˔ЭΥ Ϥ νχψʺϞψϤ πχ πβΪϦςϜʺ ḧḼỘτρμοψ 12

ψ τ ΜⱲḧπΚϥρΜΞάρπʺάϦϬΜΤτ βϥΤΥ Φσᴿ πβʻ 

ϩϦϩϦψάάτ ΰοʺDNAЫ˔ϸ˔ ρΜΞṪ Ϭ►μοʺΩ χ 1ⱳ ʺ2ⱳ χ

χӹ ◓ἷΤϣ ήζΞσϜχϬ ϐṪ Ϭ μοϘΜϤϘΰθʻάϦτϢμο 8 ΤΤμ

οΜθϜχΥ 1 ππΦϥϢΞτσμθʻζΰοΩ τТϰ˔иЖτ Ποʺ4 ḧᾋοʺ ϭ

πΜΨʻάΞΰθІϺ˔ЭϬ ϙ οϥάρπʺ ṍχ Μ ʾҶ ӽπΚϦωʺάϦϘπ

12 ΤΤμοΜθ ṍḧΥ 5 πↄϚʻάΞΰθṪ Ϭᵫ ΰοʺάϦψ ᵦτ ἄΪοʺᾝ

∕УжЅиπṌτם ᴟΰοΜϥρΜΞάρπβʻ 

άάτꜘΰϘΰθṪ Υԁ πΰοʺάϦϘπ♆ςϜΥ μοΦθάΞΰθṪ ϬϜρτʺṌ χ

Ṫ τ ΰοάΞΜμθ ằϬΰοʺḩἰ ϬνΨμοΜΨʻάΞΜμθ︡Ϥ ϙϬ ϛοΜϥρ

άϧπβʻ 
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ζχ ρΰϘΰοʺ┌ χ 3Ὦτзз˔ІΜθΰϘΰθʺϱрЖКЄϯ ⱧỘτΣΪϥ О

˔ЕЗ˔ЄАФἸ πấΫήδοΜθιΦϘβρʺ ψזּ ϕς ΰ ΫθρΣϤʺӹ ◓ᵔ τ

ϢϥӾ ϬḯϛοʺОиФ∙χ ᴣπΚϥρΤ χ ▀ʺζϦΤϣ ☼ỘχЛϳМϳρΜμθ

ЛϳМϳϬⱱμοΣϤϘβʻ 

ԁ π › ήϭπβΪϦςϜʺϱрЖКЄϯχІЫЕжχḮזּ τῲ σ Ϭ ΰοΜ

ϥρΜΞάρπʺḮήϭρ σО˔ЕЗ˔ЄАФἸ ϬὫϭπʺ Τϣψזּ Ṫ Ϭ ằ

ΰο◦כϬβϥʻζΰοḮήϭΤϣψ ϣϦθ ⱢᾛϬԁ τᶨ ΰοΜΨʺάΞΜμθІϺ

˔ЭϬ―Πθράϧπβʻ 

άϦτϢμοʺ ρΰοψזּ ⱢᾛϬᶨ ΰθήϘίϘσ ᵫΥᴦ τσϤϘβΰʺḮή

ϭψάχῲ σ πχ χ Ϭ ΫʺCO2χᾧ Ϭ ϞβρΜμθЮзАЕΥΚϥρ

ΜΞάρπβʻ 

₈ᵕзз˔ІΜθΰϘΰθχψʺάχḮήϭρχ πβΪϦςϜʺϕΤτϜᴡὯΤάΞΰθἹ

πʺΜϧϭσᾁ Ϭ ϛοΣϤϘβχπʺϘθΣ ΰπΦϥṐᵓτσϤϘΰθϣʺзз˔Іήδο

ΜθιΦθΜρ◘ΜϘβʻ 



 
 

 

ЂЪ˔Е 

   050-5212-7790       1-800-674-8375  

Тз˔Ѝϱϯи 0120-966-744 Ю˔иϯЖйІ support@scriptsasia.com  

19 
 

 

ζϦπψʺ πβΪϦςϜʺ Ɫᾛχ ḕ τ βϥʺ ʾ Ộϒχṍ πβʻάά

τấΫοΣϤϘβχψʺ ήϭΥϢΨΣ►Μχ χϱЮ˔Ѕπΰοʺ ΠοӾοοʺ μο

►μοʺϘθ ΠϥʻάΞΰθЂϱϼиϬἣϤ βάρπⱢᾛ ḕʺζΰο χ ϬΰοΜΨ

ρΜΞάρπβʻ 

Ộψ τ ∙ϬνΨϥιΪπψσΨοʺ Πω ӽχᾼ Ϟ▀ỘϬᶎ βϥʺζϦΤϣ ᾛχ

Ϟ←ᵲχ ♁ʺζΰο CO2χẊ πΚϥρΤ χӲⱱʺζΰο ∙χ ▀ρΜμθή

ϘίϘσ ᶤϬⱱμοΜϥϩΪπβʻ 

άχ π χ Ộʺ τψםψꜛẚꜛ Υᴦ σΩϣΜʺ ▀ ψםψΚϥρΜΞάρπΰ

οʺάάΤϣⱢᾛЈϺвзГϰʺΚϥΜψ ḕὊↄτ βϥṍ ΥΚϥϩΪπβʻ 

Ϙθ῝׃ Ṑ ρΰοʺ Πωῖ ήϭʺζϦΤϣḕẽ ήϭʺ ήϭʺζϦηϦϽз˔р

ϱрТжρΜΞᾠ Ϭ Μοʺάχ χϱрТжᴟτḩΰοχᾁ Ϭ ϛοΜϥʻϘθ CO2χ

Ẋ ᾛψʺJϼйЅАЕχϢΞσϸ˔ЩрϼйЅАЕρΜμθʺήϘίϘσ ʾ Ộϒχṍ Υ

‰ϘμοΜϥράϧπβʻ 
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ράϧΥᵧήϭϢΨέ αχρΣϤʺ Ộψ₈ʺ τᾗΰΜ ệτΚϥϩΪπΰοʺ Πωάχ

ḕ χ πϜʺάϦιΪήϘίϘσ ΥΚϥʻζϦӟᵰτϜάΞΰθ τ Ψχ ΥΚϥ

ϩΪπΰοʺάΞΰθ τθΨήϭΚϥ τḩΰοψʺᾤ χ╦ πיּ πᵔὨΰοΜ

ΨχψʺΦϩϛο₉ ʻớ σ ʺάάτΚϥ ϬΣ ΰΰ◐ϛϥρ 1Ⱳḧʺ2Ⱳḧʺϋρ Ω

ϣΜΤΤϥϢΞσʺ θΜ ệτΚϥρΜΞάρπβʻ 

ᾤּזπχ ᴂψσΤσΤᾗΰΜπβΪϦςϜʺζχ π ♠Ͻи˔ФρΰοᴡΥπΦϥχΤʺ

ζϦΥςΞΜμθ τνσΫοΜΪϥχΤʺζΞΰθάρτḩΰοʺ ΰ₈ ψΣ Ϭΰθ

Μρ◘ΜϘβʻ 
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ϘγψκϡμρЄРϯσ ΤϣπβΪϦςϜʺ Ộχ™ τΰΪοʺ Μ™ ʻ™ ψ

⅜Ϭ“μθῇʺᵠϛο χ︣π Ϭ Πϥᶤ›Ϭ◙βϭπβΪϦςϜʺάάτꜘΰοΣϤϘβρ

ΣϤʺ ⅜ ʺ ựπ 9 ХϼЌ˔иΚϥχτ ΰοʺ Ῥ ʺ™ ψ 3 ХϼЌ˔

и ῇΩϣΜΰΤσΜʻ μθῇ 3ᶤΩϣΜΰΤםψ ΠϣϦοΜσΜם ΥΚϤϘβʻ 

╦︠ϜὨΰο ΠθΨσΨο ΠοΜσΜρΜΞάρπψσΨοʺ ΥΚϥϩΪπβΥʺϘγԁ

νψ ϬϘΤσΠσΜʺ ⅜ΰοḮ Ϭ μοϜʺ χ Υ οάσΜρΜμθᾝםΥ

ΚϤϘβʻζϦΤϣ Ϟ ︣Υ ϤσΜʻ Ϝ ϤσΪϦω ︣Ϝ ϤσΜρΜμθם ʻζΰο

ṍχθϛʺⱳχ τзІϼϬ▪ΰοΰϘΞʻάΞΰθὼ Τϣʺ Ψχ╦︠Υʺ ΠοΜΜ

ϜχΤςΞΤ τ ϭπΜϥρΜμθᾝ ΥΚϤϘβʻ Πωʺ πΜΦϘβρʺάϦψ Ộ

χ ▀ χ ӱπβΥʺԁ ΤμθχΥ 1965 πβʻ60 ₇πβΥʺ π 13ᴑΤ

ϣ 14ᴑ χ Ộ χ ΥνΨϣϦοΜθϩΪπβΥʺᾝ∕ψ 6,000 Τϣ 7,000 πʺΩ

ṍχ 5%τσμοΰϘμοΜϥʻ95%ΥσΨσμθʻάϦΥ Ộ χ ▀ⱧỘχם πβʻ 

Ϙθ Ộχ⌠Ộχ πʺϢΨᵧήϭʺ╦χּה τ Ϭ Πϥχ πβϢφρᾠϩϦϥχπβΥʺ

ᶎΤτ Ϭ ΠϥχϜ σχπβΥʺ τ σχψζχῇχᴞ᷀Ϥ⌠Ộʻβσϩκ Ϭ Π

θῇʺ╛ Υ ΠοΦϘβχπΚϥ χṍḧʺ 5 πβΪϦςϜʺ Υ╦τ μο ᷀ϤϬ

ΰσΜρΜΪσΜʻάάτΚϥϢΞσ᷀ ΜṐπΚϥρΤᶹϬⱱμο Ϭ᷀ϥχπβΥʺάϦΥ

τΦνΜ▫Ⱨπʺ ӚΜΞκΤϣᾝ τ μοΣ ΩϣΜτ ϩϥʻ Ϭ 4зАЕиԐϭπϜ

Υ 2Ϻкᾚϥʺζϭσ⌠ỘπβʻβσϩκʺάΞΰθ⌠ỘϬΰοΨϦϥ ϜσΤσΤΜσΜϩΪ

πΰοʺάχϢΞτ σ ʺζϦΤϣᴨ ἱּה πχ ʺάΞΰθᵃ⁵σḕẽΥʺσ

ΤσΤ™ Υ ΥμοΜΤσΜ ԍχԁνπΚϤϘβʻ 
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ζϦΤϣ CO2χẊ πϜΞԁνΣ ϬΰϘβρʺ  χ τϢϥẊ ϬάάτấΫο

ΣϤϘβʻάχϢΞτ 2010 ᵃΧΩϣΜψ ḧ 5,000 ЕрΩϣΜχẊ ΥΚμθχπβΥʺ

ˑτᴞΥμοΦοΜοʺ₈ 4,000 Ер ῇϘπΦοΜϥρΜΞάρπβʻ 

ԁ π χἿΫοΜϥ 46%⌡ᾚχ πʺ τϢϥẊ ρΰο 3,800 ЕрρΜΞ ⱫΥấ

ΫϣϦοΣϤϘβʻθϩϚϦτᾝ∕ʺ ᾕπᾚμοΦοΜϥάχ ʺἱΰϬԏΜοϙϘβρʺםψ

2030 ʺάχϘϘπΜΨρ 3,000 ЕрϬᶤμοΰϘΞʻβσϩκ τ ΰο 1,000 Ер

ϣσΜρΜμθ ệΥ ήϦϥϩΪπβʻ 

σεάχϢΞτẊ ΥᾚμοΜϥχΤρΜΞԁνχ ΥʺάάτꜘΰοΣϤϘβρΣϤʺ

τϢϥ CO2χẊ χ ᴞπΰοʺІϻʺПЛϺψ 40 ΩϣΜϘπψ τθΨήϭχ CO2

ϬẊ βϥϭπβΪϦςϜʺζχῇẍὣτ κοΜΨʻβσϩκ™ Υ ϘσΜχτᴥΠοʺά

Ξΰθ χ ᴟτϢμο CO2χẊ ΥᾚμοΦοΜϥρΜΞάρπβʻ 

2021 10Ὦʺᵧήϭέ αχρΣϤʺ46%χ ϬấΫθ πםψ 3,800 Ерʺ χẊ

ϬԏΦ ΫοΜϘβʻԁ π ψ ᴟτϢμο CO2χẊ Υᾒ τ ᴞΰοΜϥρΜΞά

ρπʺάΞΰθ ὂτṁξΜοʺ χ τψ™ χ Υ γ ρΜμθ ệτσμ

θρΜΞάρπβʻ 
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₈Ϙπ יּ╣ σΣ ϬΰϘΰθΪϦςϜʺםψ Ộχ ψ Ͻи˔ФτρμοϜ♂ᶨזּ

πΰοʺϘγԁνψ χזּ ∙ᾖל χ 4ᶤΥ ⱢᾛπΚϥάρʻζϦΤϣ 9 ХϼЌ˔и

ρΜΞּז ϬὊְΰοΜϘβχπʺάάτ τ ΦσϱрОϼЕΥΚϥάρʻζϦΤϣζϦӟ

ᵰτ ∙ḩ ⱧỘϬθΨήϭⱱμοΣϤϘβχπʺάΞΰθϽи˔Ф ΥֲốϬ ΪοΰϘΞρ

ΜΞάρπβʻẄτᾠΞρʺάΞΰθ π ỘϬΜκ Ψ™ βϥάρπʺ ΠωЂФжϱЎ

ϴ˔рχӲⱱϞếᴟϬᾋ₅ϛϥχπψσΜΤʻζϦΤϣּז χᴣ χΰ ʺⱢᾛχᶎ ʺΚϥΜ

ψ῝׃ Ṑ πʺᴣ ΰ Υᾋ₅ϛϥχπψσΜΤʻζΰοάϦτϢμοʺήϘίϘσ ṛⱧỘΥ

ṍ πΦϥχπψσΜΤʻάΞΜμθάρΥ―ΠϣϦϥϩΪπʺϩϦϩϦρΰοψּז ϬЯДи

τϵз˔Е╦ ⱧỘʺζϦΤϣ JϼйЅАЕχ︡ ʾ ẉρΜμθϜχϬ ϛοʺάϦϬ

Ộχ™ τνσΫοΜΦθΜρ―ΠοΜϥράϧπβʻ 

ϵз˔ЕБз˔ψṌτᵧήϭέ αΤϜΰϦϘδϭΪϦςϜʺ ᾆ Ӿ ЈрЌ˔ήϭ χ

῝ ᾆẕṐḩΥʺ50 ʺ60 ρΜΞ τ ΜṍḧϬΤΪο ϛϣϦοΦθʺ Ϧθ Ϭꜘβל

ІϻʺПЛϺʺϸжЫБ χ πΰοʺ τ ϓο τ Μ Ϭꜘβʻβσϩκ Υ

1.5 ӟ πΚϥʻ Ⱳτ CO2χẊ Υ 1.5 ӟ πΚϥρϜΜΠϘβʻ 

ζϦΤϣᴸ Υ σΜʻ₈ʺκϡΞςᴸ χṗ τσμοΜϘβΥʺ ӟᴞρΜΞχψΩ ṁ

πΰοʺ₈ ΠϣϦοΜϥϜχψớ τ σΜϜχΥ οΦοΜϥϩΪπβʻζΰοḅΥ π

ΚϥʻάϦψὺ∙ ρΰο τ σ♪ πʺάχϕΤτϜήϘίϘσ Ϧθ ΥΚϥϩΪ

πβΥʺάΞΰθṁ τṁξΜο ωϦοΦθ ϦθἹלϬⱱμοΜϥὉ ʺ τσϤϘβʻ 

άχϵз˔ЕБз˔ꜛ ψ┌ ϜΣ ΰΰθρΣϤʺ ΰοⱧỘϬ“μοΜΨθϛτψ ᾉ

χ Ⱨχ Υ σϩΪπβΥʺṌτ ψ︠זּ σᾉʺẤ ρΰϢΞρΰοΜϥᾉπχ Ϭ︡

μοΜϥϩΪπΰοʺάϦτṁξΜο ▀χẤ χ Ϭ ϛοΜϥράϧπβʻ 
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ζϦπψʺάχϵз˔ЕБз˔χ῟ᴮτνΜοϜΞ ΰΣ ΰΰϘβρʺ ʺ 50 ʺ

ΠοΤϣ ϥχτΤΤμοΣϤϘΰθʻάϦΥ₈ʺϵз˔ЕБз˔πβρ 30 ΩϣΜπ Ϧϥχ

πψσΜΤρΜΞṍ ΥήϦοΜϥϩΪπβʻ 

50 ρΜΞρʺ₈ ΠθρΰοϜ◓ςϜΥ ϦϥΤςΞΤ ΤϣσΜʻζΞβϥρ χ τσϥ

ρΜΞάρπβΥʺϘι ϘϦοΜσΜ χθϛτάϦϬϞϥχΤςΞΤʻ τᾠΞρʺάϦΥ

ṍτ ΞзІϼρσϥϩΪπβʻάϦΥ 30 πβρʺ ψΣϧΤ 100 Ⱳ ʺ♆Ϝ Ϧ

ϥΤϜΰϦσΜʻάϭσṍ ΥπΦϥϩΪπΰοʺ τάχ ψ ΦΜϩΪπβʻ 

ἇ τ ϬϜΞ ΰấΫϘβρ Ӿṍḧʺ ϕςᴞ᷀ϤΥ ρ ΰ ΫϘΰθΥʺάϦΥ

5 ΩϣΜΤΤμοΜθϜχΥʺ3 χ 1ΩϣΜτ ΨπΦϥχπψσΜΤʻζΞβϥρʺ ϕ

ςάχự τάϭσ▫ⱧΥΚϥχΤρΜΞϢΞσᴞ᷀Ϥ⌠ỘϬʺΞϭρᾚϣβάρΥπΦϥʻ 

άΞΜμθ ΥΚϥϩΪπʺ ϕς ΰ Ϋθ™ Υ ϘσΜ Υʺ™ Ϭ ϛϥ τ

σϥʻβσϩκήμΦ ΰ ΫθϢΞτ ṍΥ πΦϥάρτϢμοʺὊְзІϼϬ ᾚήδ

ϥʻζΰοⱢỲᵕ Υ 50 ΤΤμοΜθϜχΥ 30 τσϥʻζϦπϜ 30 ΤΤϥχΤρΜΞά

ρπβΪϦςϜʺάϦψ ΦσЮзАЕπΚϤϘβʻ 

ζΰο χᶎ ρʺЀІЕ⌡ᾚʻּזᵓ τψᴸ χ ᾚρΜμθ τνσΥμοΜΨϩΪ

πΰοʺάϦτṁξΜο“ Ϝʺ™ Ϭ βϥθϛχήϘίϘσ☼├Ϭᾁ ΰοΜϥράϧπ

βʻβσϩκʺϵз˔Е χằẚζχϜχΥРЅКІЎарІτσϥρΜΞάρπβʻ 


